



# MAICAO ENTRE SU ESPLENDOR Y SU CAÍDA

Maicao es una ciudad colombiana ubicada en el departamento de La Guajira, en la región Caribe. Su historia se remonta a su fundación en 1927, cuando fue establecida como un centro comercial estratégico en la región. A lo largo de los años, Maicao ha sido reconocida por su importante papel como punto de intercambio comercial y cultural entre Colombia y Venezuela.

Durante la década de 1980, Maicao se convirtió en un importante polo comercial en la región, destacándose por su variedad de productos y su activa actividad comercial. Sin embargo, también fue un escenario donde el contrabando era evidente y reconocido, lo que generó desafíos para las autoridades locales.

Hoy en día, Maicao sigue siendo un centro comercial importante en la región, especializán-

dose en la venta de productos como lencería, juguetería, perfumes y ropa. Su ubicación estratégica cerca de Riohacha y su tradición comercial han contribuido a su relevancia en el panorama comercial del Caribe colombiano.

En el gobierno de Andrés Pastrana tuvo un impacto negativo en el área comercial de Maicao. Durante ese período, la ciudad enfrentó desafíos que afectaron su actividad comercial tradicional. Es importante conocer y entender estos hechos históricos para tener una perspectiva completa sobre el desarrollo de Maicao a lo largo del tiempo. Andrés Pastrana Arango como presidente de Colombia le generó a Maicao sus efectos más negativos y su caída comercial. Andrés Pastrana combatió el contrabando y por ende a Maicao de manera implacable.

La caída en el área comercial de Maicao es una realidad que ha afectado significativamente a esta ciudad. Es importante tener en cuenta los factores históricos y contextuales que han contribuido a esta situación, como la devaluación del bolívar venezolano. Aunque Maicao ha enfrentado desafíos, es de esperar que pueda encontrar formas de adaptarse y reinventarse para mantener su relevancia como centro comercial en la región. Los diferentes alcaldes que ha tenido, no han tenido visión para posesionar a Maicao como vitrina comercial, que fue el nombre que le dio el siempre recordado y amigo por excelencia Guido Illedge Barros, fallecido recientemente.

La devaluación del bolívar venezolano ha tenido un gran impacto negativo en la actividad comercial de Maicao. Esta ciudad, que tradicionalmente se ha destacado por su importante papel como centro de intercambio comercial en la región, ha sufrido una caída en su comercio debido a esta situación económica. Es importante tener en cuenta estos factores históricos y contextuales para comprender mejor la evolución y los desafíos que ha enfrentado Maicao a lo largo del tiempo.

Para recuperar el auge económico de Maicao, es crucial implementar estrategias que impulsen el desarrollo y la revitalización de la economía local. Algunas posibles acciones que podrían contribuir a este objetivo son:

1. Diversificación económica: Promover la diversificación de la economía local, fomentando la creación de nuevas industrias y sectores productivos que puedan generar empleo y riqueza en la región.

2. Inversión en infraestructura: Mejorar la infraestructura de Maicao para atraer inversiones, facilitar el transporte de mercancías y mejorar la conectividad con otras regiones.

3. Apoyo a emprendedores y pymes: Impulsar el desarrollo de emprendedores y pequeñas y medianas empresas a través de programas de apoyo, financiamiento y capacitación.

4. Promoción del turismo: Potenciar el turismo en Maicao como una fuente de ingresos alternativa, promoviendo sus atractivos culturales, naturales y comerciales.

5. Alianzas público-privadas: Fomentar la colaboración entre el sector público y privado para impulsar proyectos conjuntos que beneficien el desarrollo económico de la ciudad.

Estas son solo algunas sugerencias que podrían ayudar a Maicao a recuperar su auge económico.

La creación de la zona económica especial con Manaure, Uribía y Maicao ha generado resultados positivos en la región. Esta iniciativa ha permitido fomentar el desarrollo económico y social de los municipios involucrados, brindando oportunidades de crecimiento y empleo.

Al aprovechar la Zona del Régimen Aduanero Especial (ZRAE) de Uribía, Manaure y Maicao, se ha revitalizado el comercio en la zona, fortaleciendo la actividad comercial tradicional y atrayendo inversiones. Además, la implementación de esta zona económica especial ha contribuido a la diversificación de la economía local, promoviendo la creación de nuevas industrias y sectores productivos.

Los resultados positivos de esta iniciativa se reflejan en el crecimiento económico de los municipios involucrados. Según datos recientes, se ha observado un aumento en la inversión y la generación de empleo en Maicao, Uribía y Manaure, lo que ha impactado de manera favorable en el desarrollo económico y social de la región.

La creación de la Asociación de Municipios de la Zona de Régimen Aduanero Especial de Maicao, Uribía y Manaure ha sido un paso importante en la coordinación y promoción de proyectos conjuntos que beneficien a las comunidades locales. Esta asociación ha permitido fortalecer la colaboración entre los municipios y trabajar en conjunto para impulsar el desarrollo económico y social de la región.

En resumen, la creación de la zona económica especial con Manaure, Uribía y Maicao ha dado resultados positivos en términos de crecimiento económico, generación de empleo y fortalecimiento del comercio en la región. Pero en el presente los bloqueos en las vías han afectado enormemente el comercio de Maicao. Los bloqueos se han convertido como una de las plagas más dañinas que ha afectado no solo a Maicao sino a La Guajira y en especial al Cerrejón.

La instalación de un parque industrial eco eficiente en Maicao podría ser una estrategia efectiva para impulsar la recuperación económica de la ciudad. Un parque industrial eco eficiente se caracteriza por incorporar prácticas sostenibles y respetuosas con el medio ambiente en sus operaciones, lo que no solo contribuiría a la

protección del entorno, sino que también podría generar beneficios económicos a largo plazo.

Al implementar un parque industrial eco eficiente, Maicao podría atraer inversiones y empresas comprometidas con la sostenibilidad ambiental, lo que podría mejorar su reputación como centro comercial y productivo. Además, la adopción de tecnologías y procesos eco eficientes en el parque industrial podría resultar en ahorros significativos en costos operativos y energéticos a lo largo del tiempo.

Además, la creación de empleo en sectores relacionados con la sostenibilidad y la eco eficiencia podría impulsar la economía local, brindando oportunidades laborales y fortaleciendo el tejido empresarial de la ciudad. Asimismo, un parque industrial eco eficiente podría servir como un ejemplo de buenas prácticas ambientales y empresariales, atrayendo la atención de inversores y consumidores conscientes del impacto ambiental.

En resumen, la instalación de un parque industrial eco eficiente en Maicao podría ser una iniciativa innovadora y beneficiosa para promover el desarrollo económico sostenible de la ciudad.



# HERNÁN BAQUERO BRACHO

X [hernanbaquero1](#)

@ [hernan\\_baquero\\_bracho](#)